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02城事·社区

阅读提示

在 赵 彬 看
来 ，能 把 咖 啡 分
享 给 身 边 的 人 ，
是一件很快乐的
事情，“一杯咖啡
算上豆子和各种
材 料 ，成 本 不 过
几 元 钱 ，只 要 早
起 几 个 小 时 ，就
给这么多人带来
快 乐 ，我 觉 得 很
值得。”

□ 记者 谢佳俊 文/图

本报讯 今天一早，家住市区和家园北区的

许多居民，收到了小区两位热心邻居送来的礼物

——一杯“定制”的专属咖啡。“有一位邻居提供

了咖啡豆，另一位邻居则很用心地为我们制作了

咖啡，真的太有爱了。”小区居民王女士与晚报分

享了她的感动，“根据大家的喜好，他们制作了许

多款式的咖啡，还提供了专业的打包杯和糖包。

拿着这杯咖啡去上班，大家心里暖暖的。”

上午 8 点半，记者来到了和家园北区一探究

竟。物业工作人员得知记者来意后，热情地提出

带路：“这位送咖啡的业主叫赵彬，住在 28 幢，人

非常热心，我们工作人员今天都收到了咖啡。”

在赵彬家门口，记者就闻到了淡淡的咖啡

香。进屋后，赵彬带着记者来到阳台，咖啡机和

相应的设备都在阳台的一个角落，旁边支着两把

露营椅，外加一个小茶几，成了一个别致的咖啡

角落。赵彬不仅会制作美式、拿铁等各类咖啡，

还能打一杯时下流行的生椰 dirty。

“我是干工程的，平时爱折腾，喜欢捣鼓一些

工具，动手制作一些小物件。”赵彬笑着告诉记

者，去年他开始喜欢喝咖啡，于是慢慢学习咖啡

的各种知识，还买了机器设备自己动手制作。

原本咖啡是赵彬和家人朋友的兴趣爱好，前

段时间小区因为疫情被划入“三区”范围，很多邻

居闲在家里想喝咖啡，于是热心的他就在群里免

费请大家喝咖啡。“那段时间，只要有人想喝，我

就在家做好咖啡，等人上门来取，许多原本不认

识的邻居也因此慢慢熟识了。”

一来二去，许多人知道小区里住着一位热心

的“咖啡师”。前几天，28幢的楼长“小燕子”收到

了朋友送的 3 斤云南咖啡豆，但因为家里没有咖

啡机，于是就把豆子送给了赵彬。

“这几包豆子我一个人能喝很久，但咖啡豆

有最佳赏味期，时间放久了会影响豆子的风味，

怪浪费的。”赵彬于是想到了“借花献佛”，让邻居

们都喝上一杯现打的咖啡，于是在业主群里发起

“共享咖啡”接龙，短短一个下午，就有 35 位邻居

想来共同分享。“小燕子”看到邻居们这么喜欢喝

咖啡，于是又给赵彬送了 20多斤咖啡豆。“估计我

们接下来每天都有的喝了！”赵彬笑着说。

“开始玩咖啡后，我认识了一些开咖啡馆的

朋友，于是问朋友要了一千个打包的杯子。”赵彬

的妻子喜欢在咖啡里加糖，他也在家里准备了很

多黄糖和白糖，刚好可以提供给有需要的邻居。

“我做咖啡本是自娱自乐，朋友来了打上个

三五杯。想到第二天要做这么多咖啡，昨天晚上

激动得有些睡不着呢。”赵彬笑着说，为了满足邻

居不同的需求，头一天他就做好了冰块，还动手

改造了一个工具车，确保一次性能送三十多杯咖

啡。

今天早上 5点多，赵彬就起床制作咖啡，10杯

冰美式，25 杯热美式，一直忙活了两个多小时，7
点多他就把这些咖啡送到小区门口，供邻居们自

取。而赵彬的妻子一大早就帮着打下手、拍视

频，也忙得不亦乐乎。

在赵彬看来，能把咖啡分享给身边的人，是

一件很快乐的事情，“一杯咖啡算上豆子和各种

材料，成本不过几元钱，只要早起几个小时，就给

这么多人带来快乐，我觉得很值得。”

一人提供咖啡豆，另一人用心制作，今早市区和家园两位居民为邻居们送上了
“定制”咖啡，许多人被他们深深暖到

一杯分享咖啡，满是社区邻里温馨味

□ 记者 刘烨恒 通讯员 金莹

本报讯 古树名木是活的历史，是先人留下的

绿色遗产。5 月 18 日，丽水市建设局在艾莱依会

展中心公园举行 2022 年丽水市城市古树名木挂

牌暨认养活动启动仪式。

市检察院、市综合行政执法局、市林业局、丽

水职业技术学院、莲都区建设局等相关部门工作

人员，市风景园林学会、市树协及市民代表出席活

动仪式。仪式上，嘉宾为认养市民代表颁发城市

古树名木、公园绿地认养证书。

位于艾莱依会展中心公园东北角的一株古樟

树，树龄 203 年，树高 19.6 米，胸径 108.9 厘米，平

均冠幅 22.6米，储碳总量 2.6吨，固碳总量 9.53吨，

综合价值 115 万元。启动仪式上，嘉宾共同为古

树揭牌，并颁发古树认养证书，艾莱依集团正式成

为这棵古树的“新主人”。

“艾莱依对这株古樟树非常重视，古樟树是集

团总部基地的宝贝。”艾莱依集团董事陈增勇介

绍，在基地规划、设计、建设等环节，始终以古树为

核心，几易其稿，始终都没有改变对古樟树就地保

护的原则，“景观方案结合了建筑功能、建筑风格

等因素，让古树与周围环境有较好的融合。”

据介绍，我市有古树名木 54794 株、古树群

1135个，占据了全省近五分之一，城区共有古树名

木 147 株。目前，市园林管理中心对城区古树名

木进行了科学、系统、详细的调查，对种类、数量、

分布、年龄结构、生长表现以及相关的影响因素等

进行了分析，建立了古树名木景观评价模型，对经

济、社会、生态价值和公众认知开展了初步研究。

2022 年城市古树名木挂牌暨认
养活动启动

市区一株 200 多岁
的古樟树被认养
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